



## México ratifica continuidad de ayuda humanitaria a Cuba, afirma presidenta Sheinbaum

### Description

**La mandataria mexicana reafirmó el compromiso solidario de su país y calificó el envío de apoyo como una decisión soberana de México**

La presidenta de México, Claudia Sheinbaum, ratificó este jueves que su gobierno continuará brindando ayuda humanitaria a Cuba, en línea con la tradicional política solidaria mexicana hacia otras naciones, informaron diversos medios de la prensa internacional.

"La ayuda humanitaria a Cuba, como a otros países, continúa, porque es ayuda humanitaria y México siempre ha sido solidario con todo el mundo. Y son decisiones soberanas", declaró la mandataria durante su conferencia de prensa matutina.

Sheinbaum aclaró que existen dos mecanismos para el envío de petróleo a la isla caribeña: uno corresponde a la ayuda humanitaria directa, mientras que el otro opera mediante contratos comerciales que establece Petróleos Mexicanos (Pemex) con instituciones del gobierno cubano.

La jefa de Estado desmintió interpretaciones periodísticas que sugerían una posible suspensión de los envíos. "Yo nunca hablé de si se había suspendido o no se había suspendido (el envío a la isla). Ese punto de vista fue una interpretación posterior a partir de una nota que salió en un periódico", puntualizó.

### Impacto del bloqueo estadounidense

El contexto de esta ayuda mexicana cobra mayor relevancia ante las difíciles condiciones que enfrenta Cuba debido al embargo económico estadounidense. Según cifras oficiales cubanas, el bloqueo —que se extiende por más de seis décadas— causó perjuicios estimados en 7,556.1 millones de dólares entre marzo de 2024 y febrero de 2025, lo que representa un incremento del 49% respecto al período anterior.

El sector de la salud registró pérdidas de casi 300 millones de dólares en un año, mientras que el ámbito energético sufrió un impacto superior a los 496 millones de dólares debido a las restricciones para importar combustibles y piezas de repuesto.

La reafirmación de Sheinbaum subraya la continuidad de la histórica relación de cooperación entre México y Cuba, manteniendo una postura de solidaridad que ha caracterizado la política exterior mexicana durante décadas.

El Maipo

**Date Created**

Enero 2026

www.elmaipo.cl